




**BERITA UTAMA**



MAHKAMAH KONSTITUSI

## Minus (Cakada) Sulut, MK Terima 75 PHPU Pilkada 2020



**Ditetapkan KPU, OD Ajak  
CEP-VAP Bersama Bangun Sulut**

Halaman 7

OPINI:  
**Penguatan Kelembagaan  
Bawaslu dalam RUU Pemilu**  
Halaman 8



# Minus (Cakada) Sulut, MK Terima 75 PPHU Pilkada 2020

EXPOSEMEDIA, MANADO — Mahkamah Konstitusi (MK) menerima 75 Permohonan Perselisihan Hasil Pemilihan (PHP) Pilkada 2020 per Sabtu (19/12) pukul 2 dini hari. PHP untuk pemilihan bupati sebanyak 67, sementara wali kota 8.

**B**elum ada permohonan untuk pemilihan gubernur. Permohonan diajukan baik secara daring maupun luring.

Berdasarkan Pasal 157 ayat (3) UU Pilkada, pihak yang berwenang dalam menyelesaikan perkara perselisihan penetapan perolehan suara tahap akhir hasil pilkada memang MK. Hal serupa berlaku untuk pemilihan presiden.

Komisioner Komisi Pemilihan Umum ( KPU) Ilham Saputra membenarkan dokumen rekam pengajuan permohonan PHP.

"Data itu benar, kami konfirmasi ke MK," katanya.

Dia juga bilang jumlah pemohon bisa jadi bakal lebih banyak.

"Akan terus update."

Sementara itu, data yang diperoleh dari laman MK, Minggu (27/12), dari jumlah sejumlah paslon yang telah mengajukan gugatannya ke MK, belum ada satupun paslon dari daerah Sulawesi Utara yang terdaftar sebagai penggugat.

Sulut sendiri menggelar delapan pilkada. Yaitu Pilkada Gubernur, tiga Pilkada Walikota dan empat Pilkada Bupati. Diantaranya terdiri dari Pilkada Gubernur.

Pilkada Walikota : Kota Manado, Kota Tomohon, Kota Bitung,

Pilkada Kabupaten: Kabupaten

Minahasa Utara, Kabupaten Minahasa Selatan, Kabupaten Bolaang Mongondow Timur dan Kabupaten Bolaang Mongondow Selatan.

Beberapa daerah di wilayah Sulawesi yang mengajukan PPHU hanyalah Pilkada Kabupaten Bone Bolango, Pilkada Kabupaten Gorontalo dan Pilkada Kabupaten Pohuwato.

Ada juga Pilkada Banggai, Sulawesi Tengah. Calon petahana dari PDIP Herwin Yatim dan Mustar Labolo, mengajukan gugatan PPHU di Mahkamah Konstitusi.

(mkri/red/\*)



# Walikota GSVL Tutup Liga Pelajar Manado 2020

EXPOSEMEDIA, MANADO — Event Liga Pelajar Manado Tahun 2020 yang digelar sejak 14-18 Desember 2020 resmi ditutup walikota Manado GS Vicky Lumentut, yang diwakili Asisten I Bidang Pemerintahan dan Kesra Heri Saptono.



**L**ima cabang olahraga yang dipertandingkan itu resmi resmi ditutup Heri Saptono, yang dirangkaikan dengan penyerahan medali kepada para atlet pemenang tersebut digelar di Kantor Dispora Manado, Jumat (18/12).

Saat membacakan sambutan Walikota GSVL, Saptono bersyukur pelaksanaan Liga Pelajar tahun 2020 bisa berjalan baik dengan tetap mengedepankan penerapan protokol kesehatan pencegahan Covid-19.

"Walikota berharap Liga Pelajar tahun 2020 ini dapat mening-

katkan kemampuan para atlet muda sekaligus sebagai bahan evaluasi apa-apa saja yang perlu ditingkatkan, apakah ada peningkatan kemampuan para atlet atau tidak. Karena itu, Liga Pelajar ini harus dimanfaatkan dengan baik sebagai usaha kita untuk lebih meningkatkan prestasi olahraga di Manado," ujar Saptono.

Ia mengatakan, para atlet yang berlaga di Liga Pelajar tahun ini cukup banyak, namun mengingat pandemi Covid-19 sehingga peserta harus dibatasi.

"Dari laporan ada sekira 200 peserta dari SD dan SMP se-Kota

Manado yang ikut Liga Pelajar ini, semua dari lima cabang olahraga (cabor) yang dipertandingkan yaitu Bulu tangkis, Atletik, Catur, Bridge dan Tenis Meja. Mudah-mudahan Liga Pelajar ini bisa menjangkau atlet-atlet muda potensial yang ke depan menjadi atlet kebanggaan Kota Manado," imbuh Saptono.

Sekadar informasi, Liga Pelajar Kota Manado tahun 2020 ini mempertandingkan lima cabor yaitu Bulu tangkis, Atletik, Catur, Bridge dan Tenis Meja yang diikuti sekira 200 peserta untuk memperebutkan 70 medali. (brts/\*)



## Walikota Natal Bersama GPdI Jemaat Genezaret Ranotana

EXPOSEMEDIA, MANADO — Seruan agar semua warga Kota Manado taat dengan protokol kesehatan selalu diingatkan Walikota Manado GS.Vicky Lumentut, dalam setiap kesempatan.

Seperti yang disampaikan walikota saat memenuhi undangan ibadah perayaan Natal Yesus Kristus Jemaat GPdI Genezaret Ranotana Weru, Kecamatan Wanea, Jumat (18/12).

Dalam sambutannya, ia mengajak jemaat agar merayakan Natal dengan damai dan sukacita dan implementasikan makna Natal tersebut dengan bersama-sama bergotongroyong memutuskan

mata rantai penyebaran Covid-19.

"Dengan cara disiplin melaksanakan protokol kesehatan, yakni memakai masker, menjaga jarak, menjauhi kerumunan dan mencuci tangan," pesan Walikota GSVL kepada jemaat.

Ia juga mengajak masyarakat Kota Manado, khususnya jemaat GPdI Genezaret Ranotana, untuk tetap mengimplementasikan Natal dengan iman.

"Ayo rayakan Natal dengan damai dan sukacita iman, implementasikan makna Natal dengan disiplin menjalankan protokol kesehatan untuk memutus penyebaran Covid-19 di Kota Manado. Salam sehat rohani dan jasmani voor torang semua," ujar suami tercinta Ketua TP-PKK Kota Manado, Prof Dr Julyeta PA Runtuwene MS ini. (brts/\*)

KPU  
Melayani



KOMISI PEMILIHAN UMUM  
KOTA MANADO

# MAKASE SO BAPILI PEMILIHAN SERENTAK



# Sinyal Reshuffle Menguat, Istana Masih Irit Bicara

EXPOSEMEDIA, JAKARTA — Kabar mengenai rencana perombakan kabinet oleh Presiden Joko Widodo (Jokowi) kembali berembus kencang. Informasi yang beredar, perombakan sejumlah posisi menteri segera dilakukan dalam waktu dekat.

Namun menanggapi sinyal reshuffle yang semakin kuat, istana masih memilih bungkam.

Tenaga Ahli Utama Kantor Staf Kepresidenan (KSP) Donny Gahral Adian menyampaikan, keputusan merombak kabinet dan mengutus tokoh-tokoh untuk masuk ke dalam kabinet adalah kewenangan Presiden Jokowi sepenuhnya.

"Kapan, siapa, bagaimana semua itu ada di tangan Presiden. Yang pasti kalau pun ada reshuffle, Presiden pasti akan menempatkan putra putri terbaik di pos-pos tersebut," kata Donny, Senin (21/12).

Presiden, ujar Donny, pasti telah menyerap banyak aspirasi masyarakat mengenai sosok yang tepat mengisi dua kursi menteri yang kosong. Termasuk, masukan agar presiden lebih memilih sosok dengan latar profesional tanpa embel-embel partai politik.

"Tetapi pada akhirnya itu semua keputusan presiden. Semua saran yang masuk pasti jadi pertimbangan," kata Donny.

Langkah reshuffle makin mendesak setelah dua menteri Kabinet Indonesia Maju, yakni Menteri Kelautan dan Perikanan Edhy Prabowo dan Menteri Sosial Juliani P Batubara, tersandung kasus korupsi.

Sebelum dua menteri Jokowi terjerat kasus di Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK), Jokowi sempat mengapungkan isu reshuffle.

Pada sidang kabinet paripurna Juni lalu, Jokowi terang-terangan mengancam akan mengganti menteri-menteri yang tidak bisa bekerja cepat dalam penanganan Covid-19, baik dari sisi kesehatan, ekonomi, dan sosial.

Di luar faktor teknis mengenai kosongnya dua kursi menteri, kuatnya

sinyal reshuffle juga muncul karena pekan ini kembali ditemui hari pasaran Jawa Rabu Pon, yang sesuai weton atau hari lahir Presiden Jokowi.

Pasaran Pon atau khususnya Rabu Pon memang lekat dengan kebijakan perombakan kabinet yang diambil Presiden Jokowi.

Pada 26 Oktober 2014 lalu, Jokowi mengumumkan susunan kabinet pada Ahad Pon.

Lantas pada 12 Agustus 2015, Jokowi mengumumkan reshuffle pertama kali pada Rabu Pon. Kembali pada Rabu Pon, Jokowi mengumumkan reshuffle lanjutan pada 27 Juli 2016. (REP/\*)

KOMISI PEMILIHAN UMUM  
KABUPATEN MINAHASA SELATAN

LAWAN  
COVID-19

MAKASE SO BAPILI  
PEMILIHAN SERENTAK

RABU 9 DESEMBER 2020

Romy Sambuga  
Ketua

Maya Sariowan  
Divisi GDM

Yurie Sendok  
Divisi Hukum

Christian Roringpandey  
Divisi Teknis

Fadi Maruwasche  
Divisi Data

Holly Katulus  
Sekretaris

# Suharso : Pengurus DPP PPP Dilarang Nyalon

EXPOSEMEDIA, MANADO — Gebrakan besar dilakukan Ketua Umum Partai Persatuan Pembangunan (PPP) terpilih, Suharso Monoarfa. Suharso yang terpilih aklamasi sebagai ketua umum partai berlambang Ka'bah, pasca terpilih menyatakan larangannya kepada seluruh kadernya yang duduk di Dewan Pimpinan Pusat (DPP) menjadi calon legislator (caleg) pada Pemilu 2024.

**L**angkah ini diambil Suharso supaya kader yang bekerja di DPP bisa berkonsentrasi melakukan kerja elektoral.

"Mereka yang akan direkrut daduk sebagai penanggungjawab kerja elektoral tidak boleh menjadi calon anggota legislatif, tidak boleh jadi caleg. Selama ini orang mau masuk DPP supaya dia kemudian dapat paspor untuk menjadi calon anggota DPR," ujar Suharso saat memberikan sambutan dalam penutupan Mukhtar IX PPP 2020 seperti dilansir dari kanal Youtube Pelega TV, Minggu (20/12).

Larangan ini merupakan upaya Suharso mengubah cara pandang seseorang yang selalu beranggapan, bahwa kader yang menduduki jabatan di DPP akan dengan mudahnya mendapat rekomendasi untuk terjun dalam kontestasi politik.

Tak tanggung-tanggung, larangan ini tidak hanya berlaku untuk mereka yang ingin bertarung di DPR RI, melainkan juga berlaku di DPRD provinsi hingga DPRD kabu-paten/kota.

"Kita akan punya 20 jenderal (pengurus pusat). Maka, 20 orang yang di DPP ini, tidak boleh menjadi calon anggota legislatif DPR RI, DPR provinsi, DPR kabupaten/kota. Tugasnya satu, yaitu kerja elektoral. Setuju?," kata Suharso. "Setuju," jawab serbuan kadernya.

Di samping itu, kebijakan ini diambilnya juga sebagai upaya untuk mendorong suara PPP dalam Pemilu 2024. Di dalam pesta demokrasi periode mendatang Suharso menargetkan bisa memperoleh 11.395.001 suara. Target itu hanya satu suara lebih banyak dari perolehan Pemilu 1999 sebanyak 11.395.000.

Ia menginginkan kader PPP yang nantinya akan menduduki jabatan di DPP harus fokus dalam kerja elektoral untuk merealisasikan target tersebut.

"Jadi kerja elektoral ini tidak bisa tidak, harus konsentrasi," tegas dia.

Muktamar yang berlangsung di Makassar, Sulawesi Tengah, pada 18-21 Desember 2020 ini memutuskan secara aklamasi Suharso sebagai Ketua Umum PPP 2020-2025.

Setelah diputuskan aklamasi, pimpinan sidang pemilihan ketua umum langsung menetapkan Suharso sebagai ketua umum terpilih.

Suharso langsung bergerak ce-pat dengan menunjuk sejumlah koleganya sebagai tim formatur untuk menyusun kerangka kepemimpinan PPP lima tahun men-datang. Tim formatur tersebut terdiri dari 13 orang dengan rincian 1 ketua umum, 4 perwakilan DPP, dan 8 perwakilan DPW. (komp\*)

Ketua Umum Partai Persatuan Pembangunan (PPP) terpilih, Suharso Monoarfa



# Ditetapkan KPU, OD Ajak CEP-VAP Bersama Bangun Sulut

EXPOSEMEDIA, MANADO — Komisi Pemilihan Umum (KPU) Sulawesi Utara akhirnya menuntaskan rapat pleno rekapitulasi penetapan hasil penghitungan suara Pilkada Gubernur dan Wakil Gubernur Sulut, Minggu (20/12) kemarin.

Hasilnya, pasangan nomor urut 3 Olly Dondokambey-Steven Kandouw meraih suara terbesar dengan mengumpulkan 821.503 suara atau 57,10 persen.

Disusul paslon nomor urut 1, Christiany Eugenia Paruntu-Sehan Salim Landjar meraih 491.457 suara atau 34,17 persen. Dan paslon nomor urut 2 Vonnie Anneke Panambunan-Hendry Corneles Runtuwene meraih 125.627 Suara 8,73 persen.

Merespon hasil pleno KPUD, Lucky Senduk, selaku saksi Paslon Nomor tiga ODSK menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada masyarakat Sulawesi Utara, pihak penyelenggara Pilkada, baik KPU, Bawaslu, aparat kepolisian, para saksi, relawan, dan para pendukung yang telah berperan besar dalam menyukseskan Pilkada Sulut.

"Kami juga bersyukur, karena Pilkada dapat terlaksana dengan aman, tertib, demokratis dan tetap disiplin menerapkan protokol kesehatan Covid-19," ujar Lucky menjelang ditutupnya rapat pleno rekapitulasi.

Ia juga menegaskan kemenangan yang diraih Olly Steven ini adalah kemenangan bersama. Kemenangan untuk periode kedua ini pun dipersembahkan kepada seluruh masyarakat Sulut tanpa kecuali. Dan Sulut yang tambah hebat akan segera dimulai lagi.

Sementara Gubernur terpilih Olly Dondokambey, dalam sebuah kesempatan mengajak semua masyarakat Sulawesi Utara bersatu mendukung pembangunan Bumi Nyiur Melambai. Pilkada adalah proses demokrasi lima tahunan, dan siapa pun yang menang adalah gambaran dukungan dari masyarakat Sulawesi Utara.

"Kita sama-sama menatap ke depan dan menjalin kebersamaan,

persahabatan, menjaga toleransi, cinta damai, mengutamakan persatuan dan kesatuan," jelas Olly saat pidato kemenangan beberapa waktu lalu. Kepada pasangan calon Christiany Eugenia Paruntu-Sehan Landjar dan Vonnie Anneke Panambunan-Hendry Runtuwene, Olly menyampaikan terimakasih karena telah sama-sama melewati Pilkada penuh dinamika.

"Semua kontestasi politik ada yang menang dan kalah. Tapi sesungguhnya kembali lagi kepada niat dan komitmen kita untuk tetap berbuat yang terbaik untuk rakyat dan daerah. Kami selalu membuka ruang untuk kita bekerja bersama untuk bangun Sulut agar tambah hebat ke depan," tukas Olly.

(okez/red/\*)



# Penguatan Kelembagaan Bawaslu dalam RUU Pemilu

Oleh: Dr. Radian Syam, S.H., M.H.,  
(Dosen HTN Fakultas Hukum Universitas Trisakti)

**A**DA empat penguatan lembaga pengawasan pemilu yang diusulkan, sehingga pemilu sebagai sarana kedaulatan rakyat dapat terlindung secara baik dan/atau optimal.

Dalam negara yang menegakan kedaulatan rakyat, rakyat merupakan pemilik dan pemegang kekuasaan tertinggi. Indonesia merupakan negara yang menganih paham kedaulatan rakyat sebagaimana jelas tertera dalam Pembukaan UUD NRI Tahun 1945 alinea keempat serta Pasal 1 ayat (2) UUD NRI Tahun 1945, di mana mengenai Pemilu diatur dalam Pasal 22E ayat (1) UUD NRI Tahun 1945, selanjutnya ada Pasal 1 ayat (2) UUD NRI Tahun 1945.

Agar aman-aman sesuai Pasal 22E ayat (1) UUD 1945 Langgung, Umum, Bebas, Rahasia, Jujur dan Adil (Luber dan Jurdil) dapat terlervagora, salah satu aspek yang penting diperhatikan dalam Pemilu adalah pengawasan.

Pengawasan dilakukan untuk mengetahui dan menjamin Pemilu agar berjalan sesuai dengan norma, nilai, dan aturan yang ada. Dengan demikian, kedaulatan rakyat yang diwujudkan dalam hak pilih warga negara bisa terlervagora, dapat terjaga dengan sebarangnya tanpa manipulasi atau kecurangan.

Berdasarkan UU No. 7 Tahun 2017, Bawaslu merupakan penyelenggara Pemilu di samping Komisi Pemilihan Umum (KPU) dan Dewan Kehormatan Penyelenggara Pemilu (DKPP). Bawaslu, KPU, dan DKPP ialah satu kesatuan fungsi penyelenggaraan Pemilu.

Indonesia memiliki pengalaman perjalanan yang panjang terkait kelembagaan pengawasan Pemilu, terlebih pada Pemilu 1982 dengan nama Panwaslu. Kelembagaan pengawasan yang awalnya berifat ad hoc sesuai UU No. 12 tahun 2003, kemudian berifat tetap yang dinamakan Badan Pengawas Pemilu (Bawaslu) berdasarkan UU No. 22 Tahun 2007 tentang Penyelenggara Pemilu.

Lembaa pengawasan ini lantas diperkuat lagi secara kelembagaan dengan dibentuknya lembaga tetap Pengawas Pemilu di tingkat provinsi dengan terbnyu UU No. 15 Tahun 2011. Terakhir, melalui UU No. 7 tahun 2017 tentang Pemilu, Bawaslu terus diperkuat, yaitu dengan memberikan kewenangan kepada Bawaslu tidak semata menjadi lembaga pemberi rekomendasi sebagaimana dinyatakan dalam undang-undang Pemilu sebelumnya, namun juga menjadi lembaga eksekutor atau pemutus perkara (yudikatif).

Saat ini, dengan pelbagai perubahan yang makin kompleks, menurut UU Pemilu, kelembagaan pengawasan Pemilu masih butuh penguatan. Penguatan itu makin terasa dibutuhkan bila dikaji dari sejumlah aspek atau pertimbangan.

Berdasarkan aspek kelembagaannya, Bawaslu belum memiliki daya paksa atau putusan yang dikeluarkan, jika kemudian dapat dilhat mengenai prinsip Pemilu yang sehat yang menjamin keadilan rakyat yakni terkait free elections, fair elections, universal suffrage dan voting by secret ballot dan honest counting and reporting of result.

Prinsip free elections adalah Pemilu yang bebas. Dimensi Pemilu yang bebas sangat lekat pada hak kebebasan dan politik warga negara. Kebebasan mengungkapkannya berarti Pemilu yang bebas politikry. Prinsip fair elections adalah Pemilu yang mampu menjamin kontestasi yang berkeadilan dan menjunjung keadilan.

Berkeadilan berarti adalah kerangka hukum Pemilu dibangun berdasarkan prinsip imparial. Penegakan hukum Pemilu juga harus tidak terbagung pilih, semua peserta Pemilu harus diperlakukan sama di depan hukum Pemilu.

Kemudian regulasi dana kampanye yang tegas dan transparan, harus ada pemisahan yang jelas mana yang menjadi aset publik dan peserta Pemilu, melaragat penggunaan dana publik dan aset publik untuk kepentingan kampanye. Peraturan batasan dana kampanye juga menjadi ini penting untuk menjamin kontestasi yang berkeadilan.

Prinsip universal suffrage adalah Pemilu harus mampu menjamin hak memilih dan dipilih semua



warga negara yang memenuhi syarat (eligible) berdasarkan undang-undang. Hak memilih dan dipilih berlaku universal, tidak mendiskriminasi jenis kelamin, minoritas, penyandang disabilitas, dan sebagainya. Penghilangan hak memilih dan dipilih oleh negara kepada warganya haruslah diatur dalam Undang-Undang.

Jaminan hak memilih haruslah terlihat sejak pendaftaran daftar pemilih. Semua warga negara yang memenuhi syarat untuk memilih haruslah masuk dalam daftar pemilih. Jaminan memilih juga diberikan kepada warga negara yang tinggal di pedalaman serta yang berada di luar negeri. Kalangan disabilitas harus mendapatkan kemudahan ketika ingin memberikan suaranya di TPS, serta persyaratan untuk menjadi peserta Pemilu harus diatur menurut prinsip rasionalitas dan non-diskriminasi.

Prinsip voting by secret ballot adalah penyelenggara Pemilu harus mampu memastikan kerahasiaan pilihan dari para pemilih. Hal tersebut berkaitan dengan desain TPS yang harus mampu menjaga prinsip kerahasiaan. Pemilih juga harus dipaka utas tetap (sekrisian) di dalam TPS ketika melakukan pemilihannya (ballot marking). Pengucilan bisa dilakukan dalam kondisi tertentu, misalkan pemilih disabilitas, pemilih tua huruf. db. Akan tetapi perlakuan khusus tersebut haruslah dilakukan berdasarkan peraturan.

Prinsip honest counting and reporting of result maksudnya Prinsip ini menyaratkan kepada penyelenggara Pemilu ketika mereka menjalankan tugas penghitungan suara dan tabulasi suara bertindak secara profesional, imparial, efisien, dan akurat.

Memperhatikan prinsip-prinsip tersebut untuk memperoleh Pemilu yang jujur dan adil sehingga tercipta Pemilu yang berkualitas dan demokratis, keberadaan Bawaslu dalam fungsi pengawasan (pencegahan dan penindakan) dan fungsi pengadilan (menyelesaikan sengketa) sangat penting juga mempertimbangkan nilai-nilai tersebut. Berdasarkan uraian tersebut, pertanyaan kemudian muncul: bagaimanakah penguatan kelembagaan pengawasan Pemilu yang ideal ke depan?

Bila diperhatikan, ada satu sisi lagi yang perlu diperhatikan guna memperkuat keberadaan Bawaslu sebagai lembaga pengawasan.

Jika dilihat dari/atau dialogikan dengan Komisi Yudisial pada Pasal 24B UUD NRI Tahun 1945 di mana diberikan kewenangan oleh Konstitusi berupa pengawasan kepada kedaulatan dan/atau martabat hakim.

Atas dasar itu Pemilu menilai, perlu dilakukan penguatan terhadap Kedaulatan rakyat atas pe-

nguatan pada lembaga pengawasan Pemilu yaitu dengan penambahan frase pada UUD NRI Tahun 1945 di mana secara konkrit ada frase "Lembaa Pengawas Pemilu dilakukan oleh yang Namanya Badan Pengawas Pemilihan Umum yang diberikan kewenangan untuk mengawasi dengan melakukan pengawasan baik secara Pencegahan dan Penindakan atau selanjutnya setiap proses tahapan Pemilihan Umum yang secara teknis dipisahkan oleh Komisi Pemilihan Umum".

Berikut adanya frase ini, ini dapat memberikan daya paksa kepada Bawaslu sehingga Bawaslu dapat melakukan tindakan kepada stakeholder yang tidak menjalankan setiap putusan yang dikeluarkan oleh Lembaa pengawasan Pemilu tersebut.

Pemisahan yang tegas antara penyelenggara Pemilu dengan pengawas Pemilu bukanlah sesuatu yang baru dipraktikan. Beberapa negara sudah mempraktikan seperti Ekuador. Sebagaimana Indonesia, Ekuador juga memiliki sejarah yang panjang dalam pelaksanaan Pemilu. Pada tahun 2008, terjadi perubahan konstitusi di mana terdapat penguatan lembaga yang berwenang dalam melaksanakan Pemilu (Consejo Nacional Electoral/CNE) dan pengadilan Pemilu (Tribunal Contencioso Electoral/TCE).

CNE bertanggung jawab atas organisasi, pelaksanaan, dan kontrol dari proses pemilihan dalam pelaksanaan demokrasi langsur, sedangkan TCE terkait mengart kanadilan dalam masalah pemilihan dan putusan yang dikeluarkan oleh TCE tersebut akan di pengadilan yang harus dan/atau wajib dijalankan oleh CNE.

Dengan melihat atas apa yang telah disampaikan maka Pemilu menilai ke depan perlu adanya penambahan frase di UUD NRI Tahun 1945, yakni perubahan pada Pasal 22E di mana pengawas Pemilu terpisah dengan penyelenggara Pemilu. Namun jika perubahan UUD NRI Tahun 1945 belum dapat dilakukan di mana Pemilu menyadari adanya sebuah proses dan/atau mekanisme dalam perubahan UUD NRI Tahun 1945 yang tidak mudah (Pasal 37 UUD NRI Tahun 1945), maka perlu ada sejumlah usulan dalam RUU Pemilu yang sedang dikaji pembahasannya di DPR.

Penulis mengatkan agar nantinya dalam RUU Pemilu:

- 1) Memberikan kewenangan Bawaslu lebih kuat dan/atau tetap dikawatirkan;
- 2) Memisahkan dengan jelas dan/atau tegas bentuk kelembagaan serta kedudukan kewenangan antara Pengawas Pemilu dan Penyelenggara Pemilu;
- 3) Adanya frasa norma yang memberikan sebuah kekuatan Uraa Daya Paksa, di mana Daya Paksa tersebut dapat menghidari rekomendasi dan/atau putusan yang tidak dijalankan oleh penyelenggara Pemilu;
- 4) Perlu adanya political good will dari pembentuk UU di mana hanya ada satu pintu dalam pengisian hukum pemilu.

Atas hal tersebut maka Penulis menilai penyelenggaraan pemilu sebagai sarana kedaulatan rakyat dapat terlervagora secara baik dan/atau optimal sehingga nantinya diharapkan meminimalisir "akrobatik hukum" yang dilakukan oleh pihak yang tidak mengindahkan hasil pemilu yang lebih baik. Pengaturan, pelaksanaan dan penegakan Hukum dalam Pemilu harus dapat merepresentasikan aman-aman di mana Pemilu merupakan sebagai sarana untuk mewujudkan kedaulatan rakyat dapat terlervagora. Menurut Penulis, Pemilu bukan hanya sesuatu-mana pada sebuah Prosedural namun ada substansi serta regulasi dari Pemilu itu sendiri, serta Penguatan Kelembagaan Sistem Pemilu menjadi suatu hal yang terpenting.

Di akhir tulisan ini Penulis ingin mencoba menyampaikan bahwa "Tidak Ada Sistem Pemilu yang Sempurna Tanpa Beragamnya Kita Mengembangkan Pemilu Sebagai Media Membangun Bangsa". (\*)





Canon PIXMA All New G Series

# Tawarkan Kemudahan Perawatan Absorber

EXPOSEMEDIA - Canon kembali menghadirkan generasi terbaru jajaran printer PIXMA Ink Efficient G Series, yaitu PIXMA G1020, G2020, G3020 dan G3060, di pasar Indonesia melalui melalui PT Datascrip sebagai authorized distributor.

Mesin cetak dengan sistem tangki tinta isi ulang ini mendukung kebutuhan cetak dalam jumlah besar, cepat, dan hemat, tetapi mudah dalam hal perawatan.

"Kehadiran printer PIXMA Seri G sebelumnya telah mendapat respons sangat positif, khususnya untuk mereka yang membutuhkan perangkat printer yang dapat mencetak banyak dengan biaya yang murah," ujar Merry Harun, Director of Canon Business Unit di PT Datascrip saat konferensi pers pada Kamis (12/10).

Keunggulan utama dari generasi terbaru PIXMA G Series ini terletak pada maintenance cartridge [absorber]. Tanpa perlu ke service center, pengguna dapat melakukan penggantian absorber sendiri.

Soal produktivitas, keempat printer PIXMA G Series terbaru ini mampu mencetak ribuan lembar dokumen dengan cepat dan efisien.

"Jadi, [printer] ini memang khusus untuk cetak banyak, bisa ribuan halaman," ujar Andryan Pratama - Assistant Marketing Manager of Canon Business Unit.

PIXMA G3020, G2020, dan G1020 dapat mencetak hingga 7.600 halaman dokumen hitam putih dengan kecepatan 9,1 image per minute (ipm), serta 7.700 halaman dokumen berwarna dengan kecepatan 5,0 ipm.

Selain itu, Andryan juga menyoreti perubahan tren konsumen yang kini lebih cermat dalam membeli produk printer. Alih-alih membeli printer dengan sistem cartridge biasa dan melakukan modifikasi tangki eksternal, kini pengguna semakin tertarik dengan sistem tangki bawaan seperti All New PIXMA G Series ini.

"[Printer dengan sistem] Cartridge dulu banyak diminati karena harganya murah, tapi pengguna melakukan modifikasi [yang

mengurungkan garansi]. Sekarang users lebih aware [soal produk]. Mereka kini beli printer dengan sistem tangki bawaan," kata Andryan menekankan.

Untuk memastikan kenyamanan pengguna, Canon memberikan jaminan garansi bebas biaya servis dan penggantian suku cadang selama 3 tahun.

Saking mudahnya mengganti absorber, Andryan memberikan analogi layaknya mengganti baterai perangkat elektronik.

"Nanti printer akan kasih info kalau pemasangan [absorber] tidak benar. Kalau printer tidak deteksi error, berarti si absorber ini terpasang dengan benar," tutur Andryan.

"Nanti ada juga video ilustrasi cara penggantian absorber di YouTube atau media sosial perusahaan," kata Andryan menambahkan.

Desain botol tinta di seri printer ini hadir dengan bentuk nozzles unik yang hanya pas di mulut tangki setiap warna.

Selain untuk menghindari kesalahan saat pengisian tinta, desain ini juga membuat pengisian tinta lebih cepat dan antitumpah. Sistem tangki terintegrasi juga membuat pengguna dapat dengan mudah melihat level tinta yang tersisa.

Tak kalah penting, Canon menyematkan Image Processing Technology dan Ink Technology pada keempat warna di printer ini untuk menghadirkan hasil cetak tajam. Di samping itu, pengguna dapat mencetak foto tanpa tepi berukuran A4 dengan menggunakan kertas foto glossy.

Guna mendukung penghematan energi, Canon menambahkan teknologi Auto Power ON/OFF. Printer akan menghemat daya saat sedang tidak digunakan dan akan menyala secara otomatis saat perintah cetak dikirim dari PC, smartphone, tablet ataupun sistem cloud. (ip6/')



# Manfaat Buah Salak

**EXPOSEMEDIA** - Tampilan buah salak memang tak terlihat aneh dan tak mengurikan. Namun di balik kulit bersisiknya, ada banyak manfaat buah salak untuk kesehatan. Salak yang secara ilmiah disebut *Salacca zalacca* adalah buah asli Sumatera Selatan dan Jawa Barat Daya serta belahan dunia lain dan termasuk dalam famili *Arecaceae*.

Salak Gulo Pasir, Salak Bali dan Salak Yogyakarta adalah beberapa varietas buah Salak terpopuler yang ditanam di seluruh dunia karena rasanya yang enak dan penampilannya yang indah.

Selain rasanya yang manis dan sedikit asam, salak merupakan sumber nutrisi, vitamin dan mineral yang baik. Mengonsumsi 100 gram salak mengandung 3,9 mg zat besi, 0,2 mg Vitamin B2, 8,4 mg Vitamin C, 32,1 g Karbohidrat, 38 mg Kalsium, 38 mg Fosfor, 0,8 g Protein, 0,4 g Lemak Total dan 0,3 g dari Total Serat Pangan.

Buah salak mengandung nutrisi seperti Protein, Beta-Karoten, Vitamin-C, Serat makanan, Zat Besi, Kalsium, Fosfor dan Karbohidrat yang bagus untuk kesehatan secara keseluruhan. Buah ini juga mengandung Beta-Karoten yang merupakan antioksidan kuat dan bekerja dengan baik untuk mencegah penyakit kardiovaskular, stroke, bahkan kanker. Selain itu mengandung Beta-Karoten 5 kali lebih banyak daripada yang ditemukan di semangka, mangga, dan 3 kali lebih banyak daripada yang ditemukan di jambu biji.

## 1. Menjaga Kesehatan Mata

Menurut penelitian ahli kesehatan, buah salak mengandung beta-karoten yang bagus untuk mata. Bagi Anda yang ingin menjaga kesehatan mata dan keseimbangan raman jernih karena harus terus-menerus mengonsumsi jus wortel, kini Anda punya pilihan lain yaitu merujuk jus wortel dengan jus salak. JADI memasukkan buah salak ke dalam makanan rutin Anda adalah salah satu metode terbaik untuk mendapatkan jumlah beta karoten yang dibutuhkan.

## 2. Menjaga Kesehatan Pencernaan

Salak merupakan salah satu buah padat nutrisi yang terdiri dari kalsium, tannin, saponin, flavonoid dan betakaroten. Karena nutrisi tersebut, salak memiliki manfaat bagi kesehatan tubuh manusia. Tannin bersifat anti diare sehingga salak membantu menyembuhkan diare. Selain itu salak juga dapat mengobati gangguan pencernaan. Ada baiknya mengonsumsi salak beserta kulit airnya, yang dapat mencegah sembelit.

## 3. Memperkuat Ingatan

Kandungan kalium dan pektin yang tinggi dalam salak memban-

tu meningkatkan fungsi kognitif tubuh dan meningkatkan daya ingat.

## 4. Mengontrol Gula Darah

Kulit buah salak bila dijadikan teh membantu dalam regenerasi sel di pankreas yang membantu untuk mengontrol diabetes. Selain itu juga mengandung pterostilbene yang merupakan agen penurunan glukosa darah yang membantu dalam mengendalikan diabetes. Manfaat buah salak yang satu ini juga baik untuk menghindarkan Anda dari risiko diabetes.

## 5. Menjaga Kesehatan Jantung

Ajumlah antioksidan dan mineral yang tinggi menjaga sistem kardiovaskular berfungsi dengan baik dan membantu pengaturan air di dalam tubuh.

## 6. Menjaga Imunitas dan Stamina

Salak adalah salah satu buah padat nutrisi yang membantu meningkatkan kesehatan tubuh secara keseluruhan.

Antioksidan membantu dalam memerangi kerusakan sel dan jaringan serta mencegah tubuh dari kerusakan karsinogenik yang berbahaya. Konsumsi porsi salak secara teratur dalam makanan Anda membantu mengurangi risiko wasir.

## 7. Baik untuk Ibu Hamil

Manfaat buah salak baik untuk ibu hamil muda yang mengalami morning sickness. Namun jangan terlalu banyak mengonsumsi salak, makanan kaya protein seimbang seperti kacang-kacangan harus sering dikonsumsi.

## 8. Menurunkan Berat Badan

Karena kandungan serat dan antioksidan yang tinggi, salak menjadi menu diet yang banyak dicari untuk diet manajemen berat badan. Karena salak terdiri dari kalsium dan karbohidrat, salak memberikan energi dan stamina yang diperlukan untuk tubuh saat menjalani diet.

Anda bisa mendapatkan manfaat buah salak ini dengan memasukkannya dalam menu diet harian Anda (mmh/7)

Tania Ayu

# Disindir Soal Rp 75 Juta

**EXPOSEMEDIA** - Polisi mengamankan seorang wanita terkait dugaan prostitusi di kalangan artis. Wanita itu dikabarkan bernisial TA. Banyak yang kemudian menyeret nama Tania Ayu ke dalam kasus itu. Meski belum ada jawaban dari yang bersangkutan soal terlibat atau tidaknya, tapi netizen seakan terus memberikan sindiran.

Seperti yang terjadi pada hari ini, Minggu (20/12), Tania Ayu disindir oleh banyak netizen. Awalnya, ia mengunggah foto dengan caption kalimat bijak.

Tania Ayu bicara soal refleksi diri di depan cermin. "Don't take mirrors too seriously, ur true reflection is in ur heart. #happy-weekend," tulis Tania Ayu.

Sebagai artis, netizen langsung berkomentar miris. Mereka kemudian menyindir soal kasus prostitusi yang kabarnya butuh mahar hingga Rp 75 juta.

"Rp? 75jt mahal banget," tulis seorang netizen.

"Aka lg nabung supaya bisa terkumpul 75 juta...dibangga ya kak, tumpul yang lainnya."

Meski begitu, ada banyak netizen yang coba untuk memberikan semangat ke Tania Ayu. Mereka tidak lantas menyudutkan sang selegram atas kasus tersebut.

"Semangat terus kaka we love you," tulis seorang warganet.

"Cantik bener Teh," puji netizen.

Sebelumnya, seorang artis kembali dididik polisi terkait dugaan prostitusi. Kali ini meningo figur publik bernisial TA.

Kini ada kabar baru soal penangkapan artis TA. Ia rupanya punya tarif fantastis untuk yang mau kencan dengan dirinya.

"TA ini yang kita dapatkan keterangan, ini Rp 75 juta," ujar Kabid Humas Polda Jawa Barat Korben Erdi A Chaniago di Mapolda Jabar, Jalan Soekarno-Hatta, Kota Bandung, Jumat (18/12).

Menurut Erdi, boyanan tersebut untuk sekali kencan dengan TA. Adapun durasi bercan dengan pria hidung belang dilakukan sebarisan.

"Iu untuk satu hari kencan," katanya.

Polisi juga membongkar kasus prostitusi online yang melibatkan artis TA. Sejumlah barang bukti disita polisi dari perangkapannya itu.

"Kita temukan barang bukti dari kegiatan prostitusi online ini di antaranya laptop, buku rekening, kartu kemudian kartu kredit atau ATM dan beberapa ponsel," ujar Erdi. (MIB/)





TAKUMI  
MINAMINO

## GOL SPESIAL

**EXPOSEMEDIA** - Striker Liverpool, Takumi Minamino membuka keran golnya di Liga Primer Inggris pada laga kontra Crystal Palace, Sabtu, 19 Desember 2020. Gol itu terasa lebih spesial bagi Minamino lantaran bertepatan dengan satu tahunnya bergabung dengan Liverpool.

Manajer Liverpool, Jurgen Klopp sangat gembira melihat Takumi Minamino mencetak gol pertamanya di EPL. Ia berharap sang winger bisa mencetak lebih banyak gol di masa depan.

Di laga kontra Crystal Palace, Jurgen Klopp membuat kejutan, ia mencadangkan Mohamed Salah dan memainkan Takumi Minamino sebagai starter.

Winger asal Jepang itu menjawab kepercayaan Klopp dengan baik. Baru tiga menit laga berjalan, sang winger mencetak gol ke gawang Vicente Guaita, di mana gol itu merupakan gol perdananya di EPL.

Klopp merasa lega melihat sang winger akhirnya mencetak gol. "Sejak awal kami ingin menggunakan dia [Minamino]" ujar Klopp kepada Liverpool Echo.

Minamino bergabung dengan Liverpool dari RB Salzburg pada 19 Desember 2019 lalu.

Minamino diboyong Liverpool dari Salzburg dengan harga 7,25 juta poundsterling atau sekitar Rp139 miliar.

Klopp menyebut bahwa Minamino memang layak mendapatkan kesempatan menjadi starter.

Ia menyebut sang winger bekerja keras di sesi latihan sehingga ia mendapatkan kesempatan bermain di laga ini.

"Hari ini kami membutuhkan gelandang serang, dan Taki bisa bermain di posisi itu. Dia bermain dengan baik di posisi itu dan ia berlatih dengan baik."

Klopp berharap gol yang dicetak Minamino itu bukan gol terakhirnya di Premier League. (bln/v)